



# SOS

ENFANTS ABANDONNES

## Association caritative d'aide aux plus démunis dans le monde

fondée par André MOTTE DIT FALISSE et Ernest LEHAIRE.

Asbl agréée par le Ministère des Finances. Rue de Tilleur, 54 – B-4420 Saint-Nicolas – Belgique

# DES VÉLOS POUR LES ENFANTS DE KURNOOL

Parce que nous croyons que l'accès à l'école est une condition fondamentale au développement d'une société plus juste, nous voulons promouvoir son accès au plus grand nombre. Dans ce cas précis, nous vous proposons d'offrir des vélos pour permettre de réduire le temps de trajet entre l'école et la maison.

## PRÉSENTATION PROJET

L'Inde a fait les gros titres récemment pour sa gestion de la crise du Covid et les retours qui nous parviennent de nos différents partenaires ne démentent pas cette situation catastrophique.

Mais ce bulletin n'est pas destiné à l'envoi de matériel médical en Inde. Non, cet appel vise une aide aux enfants de la région de Kurnool dans l'Andhra Pradesh pour leur faciliter l'accès à l'école. L'éducation reste

**AIDEZ UNE JEUNE FILLE INDIENNE DE LA RÉGION DE KURNOOL À SE RENDRE À L'ÉCOLE EN LUI OFFRANT UN VÉLO.**

Pour ce faire rien de plus facile, que d'envoyer un don au compte de **SOS EA BE58 2400 0102 6079** en inscrivant en **communication "vélo Kurnool"**.

**Chaque tranche de 68€ permettra d'acheter un vélo !**

un pilier essentiel du développement économique, social et environnemental !

En raison du COVID-19 et du lockdown en Inde, les conditions de vie des plus démunis se sont détériorées et la situation s'est empirée. Et lorsque l'Etat Indien a annoncé la réouverture des écoles et des examens de fin d'année au mois de mai 2021, la panique s'est emparée des enfants dont les parents sont en-dessous du seuil de pauvreté. En effet, ces examens permettent d'évaluer si l'enfant est apte, ou non, à passer dans la classe suivante et d'avancer dans sa scolarité.

**Si vous préférez recevoir notre bulletin par mail, envoyez-nous votre demande à [info@sosenfantsabandonnes.be](mailto:info@sosenfantsabandonnes.be), nous épargnerons ainsi des frais d'impression et d'envoi.**

# DES VÉLOS POUR LES ENFANTS DE KURNOOL

Ces élèves sont les plus vulnérables et font face à un énorme défi pour poursuivre leurs études. Les fermetures d'écoles ont creusé l'écart d'apprentissage entre les élèves de familles à faible et haut revenu.

Les parents de ces élèves à la situation vulnérable n'avaient pas accès aux mêmes technologies d'apprentissage à la maison (internet, smartphone et ordinateurs). Au-delà, ces étudiants ne pouvaient pas acheter leurs manuels et cahiers pour avancer sur la matière de la maison. Avec la réouverture des écoles, ces familles sont confrontées à de gros problèmes ! A commencer par l'incapacité des parents à subvenir seuls aux besoins de la famille et obligeant ainsi, indirectement, leurs enfants à ne pas aller à l'école.

En réponse à la situation exposée ci-dessus et pour faire en sorte que l'éducation des étudiantes se poursuive, CKB a envisagé un programme comprenant le besoin des parents pauvres défavorisés et des étudiants de poursuivre leurs études en leur fournissant du matériel scolaire, les frais d'inscription aux examens et de quoi poursuivre leurs études (**voir Tableau 1**)

Concrètement, CKB (Chaithanya Kala Bharathi), ONG locale que nous avons déjà soutenue, propose d'aider 200 lycéennes âgées de 12 à 16 ans parmi les enfants défavorisés dont les parents ont perdu leur travail à cause du Covid-19 comme les aides ménagères et les conducteurs d'automobiles et de pousse-pousse (tricycle) ainsi que les enfants de la communauté Basivini et les habitants des bidonvilles.

Pour y arriver, CKB a demandé des devis à plusieurs fournisseurs afin de réduire les coûts. La meilleure offre sera sélectionnée et le matériel scolaire sera acheté et distribué aux familles les plus nécessiteuses. Ce choix se fera en collaboration étroite avec les écoles de la région. Une fois le matériel distribué, les frais d'examen seront payés. Le tout devrait prendre 1 mois.

Ensuite, pendant deux mois, CKB effectuera un travail de suivi pour s'assurer que le matériel est bien utilisé par les enfants et que les examens ont bien été réalisés.

SOS EA croit en ce projet qui rencontre nos critères de pertinence et nous financerons donc le matériel scolaire et les frais d'examen. Toutefois, à travers ce bulletin, nous vous invitons tout spécialement à verser un montant pour financer l'achat de vélos. En effet, plusieurs kilomètres séparent parfois les enfants de l'école et c'est un découragement supplémentaire pour se rendre à l'école. Le coût d'un nouveau vélo sur place est de seulement 68€. Aidez-nous à offrir un vélo aux enfants défavorisés de Kurnool.

## RAPPEL SUR CKB

Chaithanya Kala Bharathi (CKB) est une ONG sociale, laïque et à but non lucratif travaillant depuis 1992 dans le district de Kurnool de l'Andhra Pradesh, en Inde. Sa mission est de supporter les femmes (en particulier les Basivini), les jeunes, les enfants et les personnes avec un handicap des sections marginalisées et opprimées de la société. Pour y arriver, CKB se concentre sur divers domaines tels que l'accès à l'eau, la santé, l'éducation et l'autonomisation socio-économique et culturelle de ces communautés. Par vos dons, ce serait déjà le troisième projet pour lequel nous collaborerions avec CKB. Le premier, en 2017, concernait déjà de l'aide à l'éducation et le deuxième en 2020 consistait dans une aide d'urgence de distribution de nourriture en réponse aux conséquences désastreuses du Covid-19.

en €	QUANTITÉ	COÛT / UNITÉ	TOTAL
<b>MONTANT DEMANDÉ À SOS EA</b>			<b>9 200</b>
Vélos	50	68	3 400
Matériel scolaire, bloc-notes, stylos, matériel de géométrie,...	200	23	4 600
Frais d'examen	200	6	1 200
<b>APPORT DE CKB</b>			<b>445</b>
Programme de sensibilisation	1	30	30
Transport	3	50	150
Téléphone et frais de communication	3	20	60
Réunion d'organisation et de suivi	3	10	30
Évaluation du projet	1	25	25

Tableau 1: L'aide demandé à SOS EA est de 9 200 € et le montant apporté au projet par CKB est de 445 €

# AIDEZ-NOUS



## FAIRE UN DON

Donner à **SOS Enfants abandonnés** est crucial pour l'aider dans son action envers les enfants du Sud.

Avec votre aide nous pouvons améliorer la qualité de vie des enfants les plus pauvres ou des personnes liées à la vie des enfants, les aider à leur assurer l'existence et l'efficacité d'un cadre de vie humain aux plans matériel et social.

Toute personne physique ou morale peut faire, à tout moment, un don à **SOS Enfants abandonnés** par exemple en effectuant un virement bancaire sur le numéro de compte de **SOS Enfants abandonnés** et en le libellant comme "don".

De nombreuses personnes, à l'occasion de leur départ à la retraite, suggèrent ainsi à leurs collègues de faire un don en leur nom à l'ASBL. Naissance ? Mariage ? Anniversaire ?

Pensez à demander à vos proches de verser à SOS Enfants abandonnés la somme qu'ils destinaient aux fleurs ou aux cadeaux.

Une phrase du type : « *Les témoignages de sympathie peuvent se manifester par un don à l'ASBL "SOS Enfants abandonnés" qui nous tient à cœur, n° de compte BE58 2400 0102 6079, en mentionnant "à l'occasion de..."* ».

Pourquoi ne pas donner une signification forte aux divers moments de votre vie.

Une attestation fiscale sera envoyée au donateur pour tout montant versé à partir de 40€ par an.

## FAIRE UN LEGS

Par un legs à **SOS Enfants Abandonnés**, vous nous aidez à poursuivre la mission d'aider les enfants démunis dans de nombreux pays du Sud.

Vous avez la possibilité d'inclure une disposition dans votre **testament** ; mentionnez SOS Enfants Abandonnés dans votre testament et vous assurez l'avenir de ces enfants oubliés des pays du Sud.

Le legs c'est un élan de solidarité pour la vie. Faire un legs à SOS Enfants Abandonnés vous permet d'aider des enfants en détresse, même si vous n'êtes plus là. C'est une idée qui plait à de nombreuses personnes. Rédiger un testament n'a jamais provoqué la mort de personne !

Il existe différentes formes de legs ; le legs en duo est intéressant si vous désirez partager votre patrimoine entre vos proches (surtout s'ils ne sont pas héritiers directs) et une bonne cause.

Le notaire est le meilleur conseiller pour votre testament. Pour trouver un notaire près de chez vous consultez le site [www.notaire.be](http://www.notaire.be).

### SANGMELIMA

En septembre 2019, nous en appelions à votre générosité pour financer trois salles de classe, deux latrines et un puits à Sangmelima au Cameroun. Grâce à vos dons, nous avons pu envoyer le montant nécessaire, toutefois, il est arrivé en plein début de crise Covid et les travaux ont pris beaucoup de retard. Mais heureusement, ils sont maintenant terminés et l'inauguration officielle est prévue pour la rentrée en septembre 2021 !

*Salle de classe du village de Sangmelima ▶*



### NDAKO YA BANA

Après plusieurs mois, les volontaires de Ndako Ya Bana à Kinshasa ont fini l'aménagement du conteneur en bibliothèque et il ne reste plus qu'à ranger les livres dans les étagères et à rendre l'endroit accueillant !



### SARAYAKU

Dans notre bulletin de fin 2019, l'objectif du projet présenté était de construire un nouveau bâtiment d'architecture kichwa dans le centre éducatif "Tayak Wasi" pour permettre aux enfants d'avoir un espace classe pour la mise en œuvre d'une pédagogie spécifique à leur culture, mais face aux inondations dont a souffert le village en mars 2020 et la destruction totale de l'école, les plans ont changé.

Avec les fonds reçus, le peuple de Sarayaku a construit non pas 1 bâtiment mais bien 2 maisons typiques kichwa.

En outre, l'école a aussi changé d'endroit pour assurer la sécurité des enfants face à une éventuelle autre inondation.

Grâce à vos dons ce sont 35 élèves (enfants de 4 à 12 ans) et leurs familles (21) qui bénéficient maintenant du centre éducatif Tayak Wasi du peuple de Sarayaku.

L'inauguration officielle est prévue pour juin 2021.

◀ *La bibliothèque de Ndako Ya bana avec encore pas mal de cartons à ranger*



▲ Les enfants de l'école de Bolingo profitant d'un bon repas bien nourrissant

## BOLINGO

Il y a juste un an, nous vous proposons de financer l'agrandissement d'une ferme dans la banlieue de Kinshasa à Bolingo.

Grâce à vos dons, l'association a pu acheter des truies supplémentaires et ils ont maintenant suffisamment de bêtes pour assurer l'alimentation régulière de 25 enfants.

Toutefois, la situation sanitaire ne facilite pas la situation du village et l'association reçoit de nombreuses demandes auxquelles elle ne peut malheureusement pas toujours répondre...

Pour retrouver plus de photos  
des projets, venez visiter  
notre page **FACEBOOK**  
**SOS Enfants Abandonnés**  
ou notre site internet

[www.sosenfantsabandonnes.be](http://www.sosenfantsabandonnes.be) !

